



## LE FAIT DU JOUR

redaction@sonapresse.com

## Transition: devoir de mémoire!

Yannick Franz IGOHO Libreville/ Gabon

🕇 T une autre action du président du Comité pour la transition et la restauration des institutions (CTRI), le général de brigade Brice Clotaire Oligui Nguema, fortement appréciée au sein d'une bonne frange de l'opinion publique. En atteste la série d'hommages mais surtout le "devoir de mémoire" rendu, le week-end écoulé, aux dirigeants successifs de la Nation.

Vendredi dernier, le numéro un du CTRI a effectué le déplacement du Mausolée Léon-Mba où il s'est recueilli sur la tombe du premier chef d'Etat gabonais. Occasion pour lui d'honorer la mémoire de ce dernier. Le lendemain l'actuel locataire du palais du Bord de mer a poursuivi ledit rituel à Franceville dans la province du Haut-Ogooué. Là-bas, tout comme à Libreville la veille, il a déposé une gerbe de fleurs sur la tombe de feu Omar Bongo Ondimba dont il a été l'aide de camp durant de longues années. Les images intensément relayées sur la toile montrent d'ailleurs l'ex-garde de corps du défunt, genoux au sol avec en prime le front collé sur le cercueil du disparu. C'est dire le respect, la loyauté et l'admiration qu'il a toujours manifestés envers cet illustre disparu, décédé le 8 juin 2009 à Barcelone en Espagne.



Le président de la Transition, le général Brice Clotaire Oligui Nguema, s'inclinant sur la tombe du président Omar Bongo Ondimba.

Un recueillement effectué en présence des membres de la famille, de certains représentants du gouvernement, des généraux des Forces de défense et de sécurité (FDS) et autorités administratives de ladite province. Point besoin de souligner que la série d'hommages à ses prédécesseurs traduit sa volonté de préserver les valeurs de paix, d'unité, de

cohésion sociale, partage et unité nationale, pour ne citer que ces exemples.

Pour rappel, feu le Président Omar Bongo Ondimba a été le deuxième président de la République gabonaise. Et ce, pendant un peu plus de quatre décennies. Nul doute que durant son magistère Brice Clotaire Oligui Nguema va s'inspirer du

regretté Omar Bongo Ondimba qui a toujours exhorté ses compatriotes et même au-delà des frontières gabonaises à transcender les clivages ethniques claniques et régionalistes. Non sans prôner pour la défense voire la préservation de l'intérêt supérieur de la Nation. Objectif: bâtir un Gabon uni et prospère. À son arrivée au Mausolée

Omar-Bongo-Ondimba, le président de la Transition a été accueilli par, outre les honneurs militaires, plusieurs membres de la famille de feu le président Omar Bongo Ondimba. Entre autres certains de ses enfants. Il faut souligner qu'en dépit du caractère privé de son séjour, le général de brigade a été accueilli

à l'aéroport Omar-Bongo de Mvengue par les autorités militaires et civiles de la province du Haut-Ogooué.

Rappelons que ces hommages rendus aux présidents défunts font suite à plusieurs autres initiatives prises par le général Oligui Nguema depuis qu'il est arrivé à la tête du Gabon. On peut citer par exemple la série de rencontres qu'il a eues avec les forces vives de la Nation, notamment les confessions religieuses, le patronat, la classe politique et la société civile. Tout comme il a accordé des audiences à plusieurs notables et autres dignitaires du pays.

## Contrepoint

## Le sens d'un hommage...

LIBREVILLE/GABON

un jour d'intervalle, le président de la Transition, Brice Clotaire Oligui Nguema, s'est tour à tour incliné devant les Mausolées Léon-Mba (vendredi 15) à Libreville avant de s'envoler pour Franceville pour y accomplir le même rituel devant celui d'Omar Bongo Ondimba, samedi dernier. Ces hommages de l'actuel chef

de l'État Brice Clotaire Oligui soi caractéristique des intentions défissuré et usé jusqu'à la trame. au père de l'indépendance du Gabon, Léon Mba, et à son successeur Omar Bongo Ondimba, traduisent d'une certaine façon la reconnaissance pour le premier d'avoir mené la lutte qui a conduit notre pays vers sa liberté politique. Et, pour le second, d'avoir consolidé et entretenu l'unité nationale ayant maintenu le Gabon dans la paix et la concorde.

Cette initiative fort louable est en

de l'homme qui, depuis sa prise de pouvoir, n'a de cesse d'initier un certain nombre d'actions visant à la fois la réconciliation des Gabonais entre eux. Étant donné que le climat social était devenu délétère en raison des frustrations accumulées des années durant, la reconstruction de l'unité nationale fragilisée par une gouvernance des plus critiquables et le rabibochage du tissu social complètement Si l'hommage au père de la Nation revêt un grand symbole, celui fait à Omar Bongo Ondimba l'est encore plus. D'abord parce que l'actuel chef de l'État a été son aide de camp, ensuite parce qu'en allant à Franceville, chef-lieu de la province du Haut-Ogooué, le président du CTRI effectue là par la même occasion son premier déplacement hors de la capitale depuis sa prise de pouvoir. Tout un symbole.